



SPD-Fraktion in der
Bezirksvertretung



Fraktion BÜNDNIS
90/ DIE GRÜNEN in
der
Bezirksvertretung



CDU-Fraktion in der
Bezirksvertretung



Fraktion DIE LINKE. in der
Bezirksvertretung

Herrn Bezirksbürgermeister
Thomas Kring
Bezirksvertretung Elberfeld

Datum 26.02.2024

Gemeinsamer Antrag

Drucks. Nr. VO/0212/24
öffentlich

Zur Sitzung am
28.02.2024

Gremium
BV Elberfeld

Verstetigung des Projektes Nachtbürgermeister:in - Gemeinsamer Antrag von SPD, Bündnis 90/ Die Grünen, CDU und Die Linke

Beschlussvorschlag

Die Bezirksvertretung Elberfeld bittet den Rat der Stadt Wuppertal, Haushaltsmittel für die Verstetigung des Projektes Nachtbürgermeister:in für Elberfeld bereitzustellen.

Unterschrift

Soufian Goudi, Anke Woelky, Joachim Knorr, Ruth Zielezinski

Begründung

Im Rahmen der Haushaltsberatungen bringen die Fraktionen SPD, GRÜNE, CDU und Linke gemeinsam den Antrag ein, die Stelle des Nachtbürgermeisters in Elberfeld von einer bisher befristeten Phase in eine dauerhafte Einrichtung zu überführen. Dieser Schritt reflektiert die erkannte Notwendigkeit, auf langfristige Sicht eine vermittelnde und koordinierende Instanz im Luisenviertel zu etablieren, welche die Interessen und Bedürfnisse der dortigen Akteure ausgewogen berücksichtigt und in Einklang bringt.

Das Luisenviertel, als das letzte innerstädtisch gewachsene Viertel mit einer ausgewogenen Gewerbelandschaft, hat sich als unverzichtbarer Teil der Stadtidentität und als Zentrum des sozialen und kulturellen Lebens in Wuppertal etabliert. Die positive Resonanz auf das Pilotprojekt des Nachtbürgermeisters unterstreicht die Bedeutung und den Erfolg dieser Rolle bei der Förderung eines harmonischen Miteinanders, der Vermittlung zwischen kontroversen Bedürfnissen und der Stärkung der lokalen Gemeinschaft.

Die Notwendigkeit einer Verstetigung des Projekts ergibt sich unter anderem aus einer wachsenden Beschwerdekultur und den zunehmend divergierenden Interessen der Bewohnenden, Gewerbetreibenden und Besuchenden des Viertels. Ein Nachtbürgermeister kann als neutraler und vermittelnder Akteur auftreten, um Konflikte präventiv zu entschärfen und Lösungen im Sinne aller Beteiligten zu erarbeiten.

Der Austausch zwischen den Generationen und Kulturen ist eine wichtige Säule des sozialen Zusammenhalts. Der Nachtbürgermeister fördert diesen Austausch aktiv, indem er Begegnungsmöglichkeiten schafft und unterstützt, die allen Bevölkerungsgruppen offenstehen. Diese Rolle ist besonders wichtig in einer Zeit, in der das soziale Gefüge durch verschiedenste Einflüsse unter Druck steht.

Die Forderung nach einer Verstetigung des Projekts Nachtbürgermeister in Elberfeld beruht somit auf der erkannten und gelebten Notwendigkeit, eine dauerhafte Struktur zu schaffen, die den einzigartigen Charakter des Luisenviertels bewahrt, seine Attraktivität und Lebensqualität steigert und einen inklusiven, respektvollen Umgang innerhalb der Gemeinschaft fördert. Die bisherigen Erfolge des Pilotprojekts untermauern die Dringlichkeit und Relevanz dieser Forderung, um die positive Entwicklung des Viertels nachhaltig zu sichern.

Klimacheck

Hat das Vorhaben eine langfristige Auswirkung auf den Klimaschutz und/oder die Klimafolgenanpassung?

neutral /nein

ja, positive Auswirkungen

ja, negative Auswirkungen

Begründung: Keine langfristigen Auswirkungen auf den Klimaschutz.